

Estimados lectores:

Con renovada ilusión llegamos una vez más a ustedes, con la esperanza de continuar entregando contenido de calidad. En estas páginas se refleja el compromiso y entusiasmo de los colaboradores por compartir conocimiento, experiencias y reflexiones que contribuyan al enriquecimiento profesional y cultural de nuestra comunidad.

En esta edición, nos embarcamos en un viaje que abarca temas de relevancia estratégica, avances tecnológicos, historias navales que inspiran y análisis profundos que invitan a la reflexión. Nuestro objetivo es que cada artículo sea una fuente de aprendizaje y que, al mismo tiempo, refuerce los valores que nos unen como centro de referencia en el ámbito naval.

El Capitán de Navío Ciminari nos presenta, en el artículo “Fuerzas Marítimas Combinadas, la coalición naval de mayor influencia en el mundo”, una acabada descripción de esta Organización, a la cual nuestro país se ha sumado recientemente. Si bien está concebida para operaciones de baja intensidad, es una clara demostración del ámbito de actuación de las Armadas, que no conoce de límites geográficos y operan allí, donde los intereses nacionales lo requieren, en apoyo a la política exterior.

En el artículo “Turquía y el desarrollo tecnológico: algunas perspectivas sobre la autonomía tecnológica”, su autor, el doctor Leandro Ocón, nos ilustra profusamente acerca del desarrollo tecnológico (particularmente enfocado a la Armada) de este país, así como también lo utiliza como ejemplo para el nuestro, señalando ventanas de oportunidad para una colaboración fructífera entre ambos países.

El licenciado Facundo Galli Lobo, en su nota “Escenarios de incertidumbre: la cuestión Malvinas a 42 años de la guerra”, nos presenta un profuso análisis de esta cuestión, con interesantes datos de los avances y retrocesos de una situación por demás compleja, a la luz de los cambios del tablero estratégico mundial.

“El dilema de la energía”, artículo escrito en colaboración por el profesor Abel González, el Prefecto General (R) Ítalo D’Amico y el Capitán de Navío (R) Javier Valladares, nos presenta una interesante reflexión sobre el equilibrio incierto entre la generación de energía y el cuidado por el medio ambiente, presentando las centrales nucleares flotantes como una alternativa plausible.

Otras notas discurren acerca de variados y apasionantes temas históricos y culturales y, como ya acostumbramos, también unas páginas recogen la historia “pequeña” en forma de anécdotas y algo de humor.

Los invitamos a sumergirse en estas páginas con curiosidad y entusiasmo, y les agradecemos por ser parte de esta comunidad que sigue creciendo gracias al esfuerzo conjunto de sus miembros. Este boletín es suyo, un espacio donde se celebra nuestra historia y se proyecta nuestro futuro: por ello, los animamos a expresar sus impresiones, intereses y preferencias a través de la dirección de correo electrónico director.boletin@centronaval.org.ar para poder mejorar en cada ejemplar. Es esta la única manera de poder confirmar o rectificar el rumbo, en función de los intereses y opiniones de quienes se interesen por estas páginas.

Con gran expectativa por los desafíos y oportunidades que nos esperan, agradezco su apoyo continuo y les deseo una grata lectura.

Capitán de Navío (R) **Gabriel O. Catolino**
Director